



Chrüz- und Querwanderungen 2024 Schaffhausen-Feuerthalen-Langwiesen-Diessenhofen		Schaffhausen Diessenhofen
Datum	22. Mai 2024	
Zeit	06.00 – 16.45 Uhr	
Reine Wanderzeit	2 Stunden 35 Minuten	
Wanderstrecke	13,10 Km	
Durchschnitt in Bewegung	5,04 Km pro Stunde	
Anstieg	123 Meter	
Abstieg	117 Meter	
Leistungskilometer	14,72 Km	
Wetter	Bedecktes Frühlingswetter, ca. 16° C	
Mittagessen	Ristorante Da Leone, Diessenhofen	
Öffentlicher Verkehr	<b>Hinfahrt:</b> Bus 71 Titterten-Liestal; IR 37 Liestal-Zürich; RE 48 Zürich-Schaffhausen <b>Rückfahrt:</b> S 1 Diessenhofen-Schaffhausen; RE 48 Schaffhausen-Zürich; IR 37 Zürich-Liestal; Bus 71 Liestal-Titterten	
Kosten/Teilnehmer	Mittagessen Öffentlicher Verkehr (Halbtaxabo) Zwischenverpflegung Total Kosten pro Teilnehmer	56.60 48.40 <u>5.00</u> 110.00
Highlights	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Stadt Schaffhausen</li> <li>- Wanderung entlang des Rheins</li> <li>- Schöne Wanderwege</li> <li>- Gemeinde Diessenhofen</li> </ul>	
Schwierigkeit	<ul style="list-style-type: none"> <li>- topographisch leicht</li> <li>- Streckenlänge mittel</li> </ul>	
Bewertung	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Familienfreundlich</li> <li>- Einkehrmöglichkeiten unterwegs und am Ziel</li> <li>- Hin- und Rückfahrt mit dem öffentlichen Verkehr möglich</li> <li>- Gut</li> </ul>	
Teilnehmer	- Edi Degen, Schweizer Paul und Hans Peter Aebischer	
Verschiedenes	---	



## Routenbeschreibung

Die heutige Wanderung führt uns in das Dreikantoneck Schaffhausen, Zürich und Thurgau.

Schaffhausen ist die nördlichste Stadt der Schweiz. Wegen der vielen Erker wird sie auch Erkerstadt genannt. Vom Bahnhof Schaffhausen führt die Route durch die Altstadt zum Rhein. Dabei können die vielen alten Liegenschaften mit den Erkern und die schönen Brunnen bestaunt werden.

Von der Rheinbrücke zwischen Schaffhausen und Feuerthalen haben wir einen schönen Blick auf den Munot. Der Munot ist eine Festung aus dem 16. Jahrhundert. Es ist ein eindrückliches Bauwerk. In der Gemeinde Feuerthalen befinden wir uns bereits im Kanton Zürich.

Die Wanderung führt – leicht oberhalb des Rheins – Richtung Südosten nach Langwiesen. Dieses Teilstück der Route befindet sich mehrheitlich in bewohntem Gebiet. Vorbei am ehemaligen Kloster Altparadies wandern wir – grösstenteils direkt am Fluss – weiter bis zum Schaarenwald. Auf dem schönen Wanderweg entlang des Rheins treffen wir auf das Bunkermuseum Bruggechopf und die speziellen Flurnamen Mörderbuck und Galgenacker.

Nach dem Verlassen des Waldgebiets kommen wir an der Therapieklinik St. Katharinental vorbei. Von dort sehen wir unser Ziel Diessenhofen im Kanton Thurgau vor uns. Die markante Holzbrücke (Laag Brücke) mit dem Zollhaus und die Kirche weisen uns den Weg. In Diessenhofen besuchen wir den alten Ortsteil. In der Nähe des Siegelturms (Stadtter) befindet sich das Ristorante Da Leone, wo wir ein ausgezeichnetes Mittagessen geniessen. Nach dem Essen wandern wir durch die Altstadt Richtung Bahnhof zur Heimreise.

<b>Kartenmaterial</b>	Landeskarte 1:25'000
-----------------------	----------------------



Die GPS-Daten können auf der Homepage der Wandergruppe heruntergeladen werden.

**Kontakt:**

MiMo-Wandergruppe Titterten

[hpaebischer52@bluewin.ch](mailto:hpaebischer52@bluewin.ch)

Besuchen Sie unsere Homepage [www.mimowandergruppe.ch](http://www.mimowandergruppe.ch) mit vielen grossartigen Wanderungen.

Wir wünschen viel Vergnügen.